INDEPENDIENTE 2 12/0

12/03/25 OPINIÓN



## Dicen por ah<u>í...</u>

» ¡CÓMO ES POSIBLE?! El descubrimiento del rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco, reveló una impresionante casa de seguridad del CJNG: entrenamiento, prisión, exterminio y fosas. Este suceso recuerda el descubrimiento por parte de la DEA del rancho El Búfalo de Caro Quintero en 1984, en Allende, Chihuahua, donde más de diez mil campesinos se dedicaban a la siembra de marihuana y contaban con protección política y policiaca. Antes como hoy la pregunta indaga si solo la complicidad del poder pudo haber permitido esos ranchos delictivos.

» CONTRA MC. En el caso del rancho del CJNG en Jalisco ha puesto en el tapete la gestión del exgobernador Enrique Alfaro Ramírez (2018-2024) en el tema de los grupos delictivos del narco en la entidad. No debe olvidarse que el exgobernador Aristóteles Sandoval fue asesinado por un sicario en medio de polémicos señalamientos sobre el narcotráfico En Jalisco nació el famosísimo Cártel de Guadalajara de Miguel Ángel Félix Gallardo, Rafael Caro Quintero y Ernesto Fonseca, los tres involucrados en el caso Camarena.

»¿NARCOPOLITICOS? Las versiones de que Estados Unidos estaría exigiendo narcopolíticos mexicanos para resolver la crisis de aranceles y el ambiente político reciente por el arresto del expresidente filipino Rodrigo Duterte por la corte de La Haya ha revivido el tema de los narcopolíticos mexicanos. Pero no te debe olvidarse que varios expresidentes fueron acusados ante La Haya: Luis Echeverría Álvarez, Ernesto Zedillo, Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, pero con expedientes que no terminaron de avanzar en sus procedimientos, lo cual no quiere decir que ha sido exonerados.

» CÁLMATE, MOLÉCULA. Aunque no se lleguen a decisiones extremas, el incidente del domingo en el Zócalo cuando los dos jefes legislativos de Morena, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila, le dieron la espalda a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está generando ya sobresaltos al interior de las bancadas y seguramente podrían conducir a decisiones de reacomodos, sobre todo porque los dos pastores del Congreso fueron impuestos por López Obrador y no por la presidenta Sheinbaum. Porque pronto, algunas piezas políticas de la presidenta Sheinbaum tienen ya importantes hilos de poder en cada una de las dos cámaras y podrían procesar sin problemas los relevos.

» Digo...,es pregunta: ¿Será cierto que Morena aceptó procesar el desafuero del futbolista y exgobernador Cuauhtémoc Blanco solo para exonerarlo después?



Lo único que tiene sentido es que Canadá se convierta en nuestro querido Quincuagésimo Primer Estado

